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BOCA SANTA 

16/07/2019 

Vereadores trocam "indiretas" na sessão 

Os vereadores Luiz Alfredo e Sidnei Jardim trocaram" "indiretas" na sessão desta 
segunda-feira. 

Um criticou o outro (mas nenhum citou nomes) por causa do plantão do posto 24 
horas. 

Luiz Alfredo relatou que trabalhou para resolver o problema, mas Jardim 
apresentou versão diferente. 

Cada vereador falou sem ser questionado pelo colega. 

No final da sessão, Luiz Alfredo pegou mais pesado e falou até em "mitômano", de 
novo sem nomes citados. 

17/07/2019 

Sessão da Câmara termina "quente" 

 

Os vereadores Luiz Alfredo e Sidnei Jardim voltaram a trocar farpas na sessão desta 
terça-feira. 

E desta vez sem indiretas, citando nomes. 

Foi já no finalzinho da reunião, quando Jardim usou a "Explicação pessoal" para 
responder Luiz Alfredo. 



Disse que o colega tinha mentido várias vezes na sessão anterior e tentou por 
"médicos amigos" no plantão do 24h. 

Luiz Alfredo não estava inscrito e não podia responder, mas frisou que vai provar 
que Jardim é "mentiroso contumaz". 

18/07/2019 

Cadê o vereador que tava no meio? 

 

Na Câmara cada vereador tem seu lugar certo no plenário. Edilson Martins, por 
exemplo, fica bem no meio de Luiz Alfredo e Sidnei Jardim. Na terça-feira, quando 
viu que sairia faísca entre os dois colegas, Edilson disfarçou e saiu. Foi 
cumprimentar o pessoal da Polícia Civil que acompanharia a entrega de moção ao 
policial Renann de Andrade Ticianel. 

18/07/2019 

O que eles disseram 

 

 

 

 



 

Luiz Alfredo - "Mais feliz ainda poder mostrar aos que ficam raivosos em ver a coisa 
funcionando como se faz. Afinal não podemos deixar nosso jardim se perder pelos 
maus tratos, porque está apenas servindo a parasitas. Sempre teremos uma cunha 
para quebrar resistência na boa prestação dos serviços públicos". 

Sidnei Jardim - "Demorou um pouquinho para resolver pois tinha político 
atrapalhando querendo que o Prefeito contratasse os amigos dele sem licitação. O 
mesmo político que é contra a doação do terreno para a UTFPR e que ficou fazendo 
buraquinhos nos asfaltos para atrapalhar a administração". 

18/07/2019 

Vereadores agora se provocam no Facebook 

 

Os vereadores Luiz Alfredo e Sidnei Jardim voltaram a trocar provocações nesta 
quarta-feira. 

Agora foi em postagens no Facebook. 

Os dois comemoraram o início dos novos plantões do posto 24h e deram as 
alfinetadinhas. 

Luiz Alfredo fez até trocadilhos com as palavras "jardim" e "cunha". 

Jardim cutucou citando a UTFPR e o recape asfáltico. 

 

 

 

 

 



18/07/2019 

C. Mourão terá "Barracão das Artes" 

Um barracão, com 
208,6 m2, será 
construído no 
jardim Araucária 
para abrigar 
cursos de 

aperfeiçoamento, 
ensaios e 

armazenamento 
de materiais. Será o Barracão das Artes. A ordem de serviço para a construção foi 
assianda nesta quinta-feira. Vai custar R$ 254,4 mil. O dinheiro vemdo governo 
federal via emenda do deputado Rubens Bueno. 

22/07/2019 

Cis-Comcam inaugura reforma 

 

Teve solenidade, quinta-feira, para inauguração da reforma do Cis-Comcam, 
em Campo Mourão. Custou cerca de R$ 350 mil, que foram liberados pelo 
Integrado, via curso de medicina. "A reforma completa irá para garantir melhor 
conforto aos usuários", frisou o presidente do consórcio, Carlos Caxão (prefeito 
de Corumbataí do Sul). O Cis-Comcam tem projeto para construção de nova sede, 
perto da Santa Casa. 

CÂMARA DE VEREADORES 

01/07/2019 

Comissão de Saúde, Educação e Segurança Pública aprova 11 projetos 
durante reunião na Câmara 

Os membros da Comissão de Saúde, Educação e Segurança Pública da Câmara de 

Campo Mourão, vereadores Elvira Schen, professor Cícero e Edilson Martins, 

analisaram e deram parecer favorável, nesta segunda-feira (01), em sete projetos de 



Lei, quatro projetos de resolução e um ofício, que seguem para o plenário para 

aprovação de todos os parlamentares. 

Entre os projetos estão, o que torna a Associação de Karate-Do Exata, de utilidade 

pública, de autoria da vereadora e professora, Nelita Piacentini, e o projeto 

122/2018, de autoria do município, que altera e acrescenta um dispositivo na Lei 

3557/2015, para a contratação por tempo determinado para atender as 

necessidades do interesse público. O projeto 09/2019, de autoria do vereador Sidnei 

Jardim, que dispõe sobre a oficialização do Festival de Música de Campo Mourão 

(FEMUC), também recebeu parecer favorável da Comissão para tramitação. Jardim 

também teve parecer favorável ao projeto 40/2019, que institui o Dia Municipal da 

Fibromialgia. 

O vereador Edson Battilani, propôs em projeto de Lei, a denominação da Praça no 

Jardim América, Marta Paulina Kaiser Leitner, em homenagem a professora e 

advogada, que faleceu em fevereiro deste ano.      

Conservação e uso racional da água nas edificações tema de um projeto de Lei, de 

autoria do vereador, Sidney Ronaldo Ribeiro (Tucano), também aprovado pela 

Comissão de Saúde, Educação e Segurança Pública.        

Após o parecer favorável da Comissão, todos os projetos seguem ao plenário da 

Câmara para aprovação em plenário.  

18/07/2019 

Assinado contrato para construção do barracão das artes 

A obra, com 208,6 metros quadrados, será construída no Jardim Araucária 
Clique para ver todas as Imagens 
Em breve o município de Campo Mourão vai ganhar o barracão das artes, um novo 
espaço para produções artístico-culturais. A assinatura do contrato com a empresa 
vencedora da licitação foi assinada na tarde desta quinta-feira (18), no auditório da 
Estação da Luz Dom Elizeu Simões Mendes. 

O recurso para construção do novo espaço, no valor de R$ 254,4 mil, foi liberado 
pelo governo federal via emenda do deputado federal Rubens Bueno, que esteve 
presente na cerimônia. Além do prefeito Tauillo Tezelli, também participaram o 
deputado estadual Douglas Fabrício, os vereadores Sidnei Jardim, Edilson Martins, 
Edson Battilani, professor Cícero e a secretária municipal de Cultura, Marley 
Formentini. 

O barracão, com 208,6 metros quadrados, será construído no Jardim Araucária e 
será utilizado para produções artísticas, cursos de aperfeiçoamento, ensaios e 
armazenamento de materiais. "É uma antiga reivindicação da nossa comunidade 
artística", enfatizou a secretária Marley Formentini. 

"A cultura move o mundo pelo conhecimento e liberdade de pensar. Temos no Brasil 
muita gente preparada, mas temos que avançar muito, pois a cultura também gera 
riqueza e daí a importância de viabilizarmos espaços como esse", destacou o 



deputado Rubens Bueno, ao comentar que a burocracia do serviço público dificulta a 
agilidade na liberação de recursos para os municípios. 

O prefeito Tauillo Tezelli explicou sobre a necessidade do barracão para o setor 
cultural. "Nossos artistas merecem e se o município estivesse numa situação 
financeira melhor muito mais poderia ser feito, como fizemos no passado, com 
tantos investimentos importantes na cultura que estão dando frutos até hoje", 
completou o prefeito. 

19/07/2019 

Vereadores participam da inauguração da Ciscocam 

O presidente da Câmara, Olivino Custódio e os 

vereadores Jadir Pepita, Sidnei Jardim e Edson 

Battilani, participaram na última quinta-feira (18), da 

reinauguração da sede da Ciscomcam, que passou por 

reformas. Com um investimento de R$ 350 mil, o 

prédio irá oferecer um conforto melhor aos usuários de Campo Mourão e da região. 

O presidente do Ciscomcam, Carlos Rosa Alves, prefeito de Corumbataí do Sul, 

lembrou que o investimento foi importante para garantir mais conforto à população. 

“A reforma completa irá para garantir melhor conforto aos usuários”. 

Os vereadores lembraram que o local necessitava de reformas, e a nova estrutura, 

com melhor organização no espaço, vai oferecer mais comodidade aos pacientes 

que utilizam a CISCOMCAM. 

19/07/2019 

Vereadores participam da assinatura para construção do barracão de artes em 
CM 

Os parlamentares, professor Cicero, Edson Battilani, Sidnei Jardim e Edilson 

Martins, participaram na tarde desta quinta-feira (18), da assinatura para a 

construção de um barracão de artes, um novo espaço para produções artístico-

culturais. 

A assinatura do contrato com a empresa que irá construir o espaço das artes, 

aconteceu no auditório da Estação da Luz Dom Elizeu Simões Mendes. Os recursos 

de R$ 254,4 mil, para a obra, foram liberados pelo governo federal através de uma 

emenda parlamentar. 

O barracão, com 208,6 metros quadrados, será construído no Jardim Araucária e 

será utilizado para produções artísticas, cursos de aperfeiçoamento, ensaios e 

armazenamento de materiais. “A arte é a que mais gera postos de trabalho e a que 

menos recebe recursos, seja do governo estadual ou federal. Vamos lutar sempre 

pela Arte”, disse o vereador Cicero 

https://www.campomourao.pr.leg.br/institucional/noticias/vereadores-participam-da-inauguracao-da-ciscocam/image/image_view_fullscreen


19/07/2019 

Vereadores entregam documentos de posse de terrenos para moradores de 
CM 

A dona de casa, Maria de Fátima, de 52 anos, moradora na Vila Cândida, em 

Campo Mourão, esperou durante 15 anos para ter a tranquilidade de que o terreno 

onde está construída a sua casa, seria seu. O dia e o documento demoraram a 

chegar. “Foram muitos anos de angustia e espera. Esperei durante todos esses anos 

para poder construir a casa do meu filho, pois como não tinha documento de posse 

não podia fazer nada”, comentou a dona de casa. 

Na manhã desta quinta-feira (18), com as mãos tremula, ela e outros moradores dos 

bairros Vila Cândida, Conjunto Habitacional Mendes, Jardim Santa Nilce II e Jardim 

Silvana, seguravam os sonhados e esperados documentos, entregues pelo 

presidente da Câmara, Olivino Custódio e pelos vereadores, Jadir Pepita, Edson 

Battilani, Sidnei Jardim, Edilson Martins e Edoel Rocha. 

Foram entregues autorizações para lavratura de escrituras públicas para várias 

famílias que aguardavam a regularização dos imóveis. “Hoje estou tranquila, esperei 

e valeu a pena esperar tanto. Agora o terreno é meu e posso construir a casa do 

meu filho”, lembrou dona Maria. 

Para os vereadores, o documento representa a tranquilidade dos moradores. 

“Parabéns a todos pela conquista. É um momento importante na vida de cada um 

que está recebendo a autorização para lavrar a escritura, esse documento dará 

tranquilidade a todos os moradores que aguardaram tanto tempo”, frisou o vereador 

Pepita. 

19/07/2019 

Policial Civil recebe moção de congratulações da Câmara 

Os vereadores da Câmara de Campo Mourão 

entregaram na última terça-feira (16), durante a 

sessão ordinária, uma moção de congratulações ao 

policial civil Renann Vinícius de Andrade Ticianel, 

lotado na 16ª Subdivisão Policial de Campo Mourão. 

O autor da homenagem, o vereador Miguel Batista 

Ribeiro, lembrou que a moção foi um reconhecimento pelo trabalho relevante 

prestado ao município, pelo policial. “Rennan atua como investigador de Polícia Civil 

e no dia 12 de agosto do ano passado, estava de plantão e evitou uma fuga em 

massa da cadeia pública de Campo Mourão. Deste modo, se faz necessário á 

homenagem pelo trabalho prestado a sociedade”, disse Ribeiro. 

https://www.campomourao.pr.leg.br/institucional/noticias/policial-civil-recebe-mocao-de-congratulacoes-da-camara/image/image_view_fullscreen


Segundo ele, no dia da tentativa de fuga, o policial agiu rapidamente e evitou a fuga 

de dezenas de presos. “O delegado contou que se o policial não tivesse sido rápido, 

haveria a fuga e posteriormente uma rebelião, o que causaria grandes danos no 

interior da delegacia”. 

O plenário da Câmara ficou lotado com familiares e amigos do policial que 

prestigiaram a entrega da honraria. “Agradeço ao vereador Miguel que me 

proporcionou esse presente, a Câmara de Campo Mourão, minha família que 

sempre esteve ao meu lado e os meus amigos que participam da entrega dessa 

homenagem”, disse Ticianel. 

30/07/2019 

Câmara aprova Lei da Fibromialgia 

Pessoas que sofrem de fibromialgia em Campo 

Mourão terão atendimento preferencial e outros 

direitos assegurados, após a aprovação da Lei 

40/2019, de autoria do vereador Sidnei Jardim. O 

projeto aprovado em plenário, pelos vereadores, 

segue para ser sancionado pelo prefeito. 

A Lei aprovada na Câmara garante ao portador de fibromialgia, atendimento 

preferencial nos estabelecimentos públicos e privados, como em supermercados, 

bancos, correios, entre outros. As empresas públicas e privadas, que possuem em 

seu quadro de colaboradores, portadores da doença, serão obrigadas a dispensar o 

funcionário durante todo o horário de expediente. 

Pela Lei, as empresas privadas que efetuam pagamentos através de bancos, terão 

de incluir os portadores de fibromialgia nas filas destinadas aos idosos, gestantes e 

deficientes. Os pacientes também terão o direito a estacionar em vagas já 

destinadas aos idosos, gestantes e deficientes. A identificação dos beneficiários será 

feita através de cartão ou adesivo, expedido pela prefeitura mediante a 

comprovação médica. 

Segundo o autor da Lei, quem sofre com a doença apresenta sintomas como fadiga 

crônica, dores de cabeça e dores no corpo inteiro, o que incapacita muitos de 

trabalhar. Pelo fato de não ser uma doença visível, muitos são discriminados. “A 

iniciativa ao Projeto de Lei visa atender a demanda de parte da população que é 

acometida pela fibromialgia, doença crônica que causa imensas dores e transtornos 

aos pacientes”. 

Jardim lembra ainda, que a fibromialgia é uma doença multifatorial de causa ainda 

desconhecida, definida por uma dor crônica que migra por vários pontos do corpo e 

se manifesta especialmente nos tendões e nas articulações. “Trata-se de uma 

https://www.campomourao.pr.leg.br/institucional/noticias/camara-aprova-lei-da-fibromialgia/image/image_view_fullscreen


patologia relacionada ao funcionamento do sistema nervoso central e o mecanismo 

de supressão da dor. Ainda Não há cura, sendo o tratamento parte fundamental para 

que a doença não tenha progressão”. 

CRN ONLINE 

02/07/2019 

Comissão de Saúde, Educação e Segurança Pública aprova 11 projetos 
durante reunião na Câmara 

 Os membros da Comissão de Saúde, Educação e Segurança Pública da Câmara de 
Campo Mourão, vereadores Elvira Schen, professor Cícero e Edilson Martins, 
analisaram e deram parecer favorável, nesta segunda-feira (01), em sete projetos de 
Lei, quatro projetos de resolução e um ofício, que seguem para o plenário para 
aprovação de todos os parlamentares.  

   Entre os projetos estão, o que torna a Associação de Karatê-Do Exata, de utilidade 
pública, de autoria da vereadora e professora, Nelita Piacentini, e o projeto 
122/2018, de autoria do município, que altera e acrescenta um dispositivo na Lei 
3557/2015, para a contratação por tempo determinado para atender as 
necessidades do interesse público. O projeto 09/2019, de autoria do vereador Sidnei 
Jardim, que dispõe sobre a oficialização do Festival de Música de Campo Mourão 
(FEMUC), também recebeu parecer favorável da Comissão para tramitação. Jardim 
também teve parecer favorável ao projeto 40/2019, que institui o Dia Municipal da 
Fibromialgia.  

   O vereador Edson Battilani, propôs em projeto de Lei, a denominação da Praça no 
Jardim América, Marta Paulina Kaiser Leitner, em homenagem a professora e 
advogada, que faleceu em fevereiro deste ano.      

   Conservação e uso racional da água nas edificações tema de um projeto de Lei, 
de autoria do vereador, Sidney Ronaldo Ribeiro (Tucano), também aprovado pela 
Comissão de Saúde, Educação e Segurança Pública.         

   Após o parecer favorável da Comissão, todos os projetos seguem ao plenário da 
Câmara para aprovação em plenário.  

18/07/2019 

Campo Mourão terá barracão das artes 
O barracão, com 208,6 metros quadrados, será construído no Jardim Araucária 

   Em breve o município de Campo Mourão vai ganhar o barracão das artes, um 
novo espaço para produções artístico-culturais. A assinatura do contrato com a 
empresa vencedora da licitação foi assinada na tarde desta quinta-feira (18), no 
auditório da Estação da Luz Dom Elizeu Simões Mendes. 

   O recurso para construção do novo espaço, no valor de R$ 254,4 mil, foi liberado 
pelo governo federal via emenda do deputado federal Rubens Bueno, que esteve 
presente na cerimônia. Além do prefeito Tauillo Tezelli, também participaram o 
deputado estadual Douglas Fabrício, os vereadores Sidnei Jardim, Edilson Martins, 



Edson Battilani, professor Cícero e a secretária municipal de Cultura, Marley 
Formentini. 

   O barracão, com 208,6 metros quadrados, será construído no Jardim Araucária e 
será utilizado para produções artísticas, cursos de aperfeiçoamento, ensaios e 
armazenamento de materiais. “É uma antiga reivindicação da nossa comunidade 
artística”, enfatizou a secretária Marley Formentini. 

   “A cultura move o mundo pelo conhecimento e liberdade de pensar. Temos no 
Brasil muita gente preparada, mas temos que avançar muito, pois a cultura também 
gera riqueza e daí a importância de viabilizarmos espaços como esse”, destacou o 
deputado Rubens Bueno, ao comentar que a burocracia do serviço público dificulta a 
agilidade na liberação de recursos para os municípios. 

O prefeito Tauillo Tezelli explicou sobre a necessidade do barracão para o setor 
cultural. “Nossos artistas merecem e se o município estivesse numa situação 
financeira melhor muito mais poderia ser feito, como fizemos no passado, com 
tantos investimentos importantes na cultura que estão dando frutos até hoje”, 
completou o prefeito. 

22/07/2019 

Vereador Sidnei Jardim pede Campo Mourão como sede dos Jogos de 
Aventura e Natureza em 2020 

   Campo Mourão poderá ser sede dos Jogos de Aventura e Natureza no ano de 
2020, o pedido é do advogado e vereador e Advogado Sidnei Jardim. 

   Os jogos que são organizados pelo Governo do Estado, neste ano, terão início no 
mês de agosto de 2019, as cidades sedes escolhidas para as disputas são em 
grande parte do litoral paranaense, pois as modalidades esportivas estão 
diretamente ligadas a natureza, ocupando diversos espaços esportivos e turísticos. 

   O vereador enfatizou em seu pleito que no município de Campo Mourão encontra-
se um dos melhores complexos aquáticos e de trilhas ecológicas do Paraná, que é a 
Reserva da Usina Hidrelétrica Mourão, com guias e trilhas ecológicas interligadas 
com o Parque Estadual Lago Azul, em uma área de aproximadamente 1,75 mil 
hectares, conhecido nacionalmente como um dos melhores lugares para se realizar 
trilhas ecológicas no Estado do Paraná, o que sem dúvidas será o cenário perfeito 
para as competições disputadas nos Jogos da Aventura e da Natureza, que se 
dividem nas modalidades de canoagem, canoa havaiana, ciclismo estrada, montain 
bike, cicloturismo, iatismo, corrida de aventura, escalada, pesca esportiva, maratona 
aquática, rally/jeep, dentre outros. 

   Autor do pedido, Sidnei Jardim ressaltou a importância da realização dos Jogos: 
“Os Jogos de Aventura e Natureza irão proporcionar experiências positivas e 
marcantes, esperamos que as autoridades reconheçam nosso município para sediar 
esse evento contemplando nossa região, afinal muitos atletas em nosso município 
irão para participar das atividades, precisamos de novos instrumentos de lazer à 
toda população mourãoense e valorização do nosso Município que é provido de 
inúmeras reservas naturais”. 



   O vereador ressaltou ainda, que Campo Mourão tem grande potencial e 
infraestrutura para sediar os jogos, além da ampla rede hoteleira na cidade e na 
região, transporte rápido e de fácil acesso, foram inauguradas 05 (cinco) arenas 
multiuso, com estrutura para as disputas das diversas práticas esportivas dos Jogos 
de Aventura e Natureza. 

31/07/2019 

Prefeito Tauillo recebe visita do defensor geral do Estado do Paraná 

 O defensor público geral do 
Estado, Eduardo Abraão, esteve 
nesta terça-feira (30) em Campo 
Mourão, onde foi recepcionado 
na prefeitura pelo prefeito Tauillo 
Tezelli e pelo vereador Sidnei 
Jardim. Abraão disse que está 
cumprindo um roteiro de visitas 
às comarcas onde a Defensoria 
está presente. 

   Durante a reunião, o prefeito 
Tauillo confirmou que o município vai ceder um imóvel no centro da cidade para 
abrigar a sede da Defensoria, atualmente instalada em um prédio na Praça 
Alvorada, no Lar Paraná. “Estamos tratando dessa mudança da sede, que vai 
facilitar o trabalho da Defensoria e também tornar mais fácil o acesso da população”, 
enfatizou o prefeito. 

   Abraão explicou que atualmente o município conta com duas defensoras, que 
atuam nas áreas de Infância e Juventude e da Família e sucessões. O serviço, que 
garante assistência jurídica gratuita, foi instalado em Campo Mourão em maio de 
2016. Além das defensoras, o atendimento é prestado por uma equipe administrativa 
formada por quatro assessores jurídicos, duas técnicas administrativa, uma 
psicóloga, um assistente social, dois estagiários, além de um assistente na sala de 
apoio no Fórum. Os profissionais são pagos pelo governo do Estado. 

18/07/2019 

PREFEITURA CAMPO MOURÃO 

Assinado contrato para construção do barracão das artes 

A obra, com 208,6 metros quadrados, será construída no Jardim Araucária 
Clique para ver todas as Imagens 
Em breve o município de Campo Mourão vai ganhar o barracão das artes, um novo 
espaço para produções artístico-culturais. A assinatura do contrato com a empresa 
vencedora da licitação foi assinada na tarde desta quinta-feira (18), no auditório da 
Estação da Luz Dom Elizeu Simões Mendes. 

O recurso para construção do novo espaço, no valor de R$ 254,4 mil, foi liberado 
pelo governo federal via emenda do deputado federal Rubens Bueno, que esteve 
presente na cerimônia. Além do prefeito Tauillo Tezelli, também participaram o 



deputado estadual Douglas Fabrício, os vereadores Sidnei Jardim, Edilson Martins, 
Edson Battilani, professor Cícero e a secretária municipal de Cultura, Marley 
Formentini. 

O barracão, com 208,6 metros quadrados, será construído no Jardim Araucária e 
será utilizado para produções artísticas, cursos de aperfeiçoamento, ensaios e 
armazenamento de materiais. "É uma antiga reivindicação da nossa comunidade 
artística", enfatizou a secretária Marley Formentini. 

"A cultura move o mundo pelo conhecimento e liberdade de pensar. Temos no Brasil 
muita gente preparada, mas temos que avançar muito, pois a cultura também gera 
riqueza e daí a importância de viabilizarmos espaços como esse", destacou o 
deputado Rubens Bueno, ao comentar que a burocracia do serviço público dificulta a 
agilidade na liberação de recursos para os municípios. 

O prefeito Tauillo Tezelli explicou sobre a necessidade do barracão para o setor 
cultural. "Nossos artistas merecem e se o município estivesse numa situação 
financeira melhor muito mais poderia ser feito, como fizemos no passado, com 
tantos investimentos importantes na cultura que estão dando frutos até hoje", 
completou o prefeito. 

SITE TRIBUNA 

10/07/2019 

Aumenta número de divórcios no 1º semestre em Campo Mourão 

Dados do 3º Tabelionato de Notas e Registro Civil Coledan indicam que o número 
de processos de divórcios aumentou em Campo Mourão no primeiro semestre deste 
ano em comparação com o ano passado. Enquanto nos seis primeiros meses de 
2018 foram realizadas 15 escrituras no cartório, este ano, até 30 de junho, o número 
subiu para 21. 

Um levantamento do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) publicado 
em 2016 apontou que no Brasil foram registradas, em média, 581,8 dissoluções de 
casamentos por dia. Um aspecto a ser considerado em relação a esse aumento 
pode ser o fim da burocracia, já que cartórios de notas respondem por boa parte dos 
divórcios extrajudiciais. 

A Lei nº 11.441 de 2007 possibilitou a realização de divórcios, separações, 
inventários e partilhas em cartórios de notas visando agilizar as demandas que 
aguardavam até dois anos na Justiça e desafogar o Judiciário, o qual só deve 
receber casos em que não há acordo. Mesmo assim, as partes devem comparecer 
ao tabelionato de notas acompanhadas por seus advogados e munidas com 
documentos pessoais e escrituras, certidões e contratos dos bens que possuírem, 
como negócios do espólio e propriedades. 

“Para ser levado ao cartório, os atos devem ser consensuais e ainda não podem 
envolver menores, incapazes ou casos em que o falecido tenha deixado 
testamento”, esclarece o advogado e vereador Sidnei Jardim, um dos que mais 
atuam nesse tipo de processo em Campo Mourão. Atuando como advogado há 17 
anos, ele confirma que nos últimos anos tem aumentado o número de casais que 
buscam o divórcio. 

As despesas em geral no cartório podem variar de R$ 250,00 a R$ 1.500,00, sem 
contar o honorário do advogado e despesas com o Funrejus (Fundo de 
Reequipamento do Judiciário). Já a despesa com o advogado vai depender do 



trabalho que o processo der, mas em geral cerca de R$ 3 mil. “Tem divórcios em 
que o acordo é feito no próprio escritório e só precisa protocolar no fórum. Outros 
necessitam de três ou quatro audiências. Tem os que envolvem partilha de muito 
patrimônio, outros não tem patrimônio nenhum. Os custos dependem desses 
fatores”, complementa. 

Divórcios de idosos estão mais frequentes 

O número de casais na terceira idade que buscam o divórcio chama a atenção do 
advogado Sidnei Jardim. Ele afirma que boa parte de casais idosos que pediram o 
divórcio já não vivia junto e precisava formalizar a separação na hora de aposentar-
se. “Quando necessitam do benefício eles se dão conta que o fato de ainda estarem 
legalmente casados atrapalha”, explica Jardim. 

Mas também há os casos em que o relacionamento entrou em conflito depois dos 
filhos já formados. “Atendi um caso em que o marido queria se divorciar porque a 
mulher gosta de bailes e ele não”, relata. O caso, segundo ele, não envolvia traição, 
apenas os gostos distintos. “A mulher também concordou, disse que os filhos 
estavam criados e optaram pelo divórcio”, comenta. 

De um modo geral, as principais causas de divórcio, segundo ele, envolve a situação 
econômica do casal. “Quando falta dinheiro começam agressões, xingamentos e a 
relação acaba se tornando insustentável”, acrescenta. 

Divórcios tem casos pitorescos em Campo Mourão 

Advogado que atua em processos de divórcio fica conhecendo as mais curiosas 
histórias que envolvem os motivos da separação. Preservando nomes das pessoas, 
o advogado Sidnei Jardim contou alguns casos pitorescos à reportagem da 
TRIBUNA. 

Um deles foi de um pastor cuja esposa, que já havia até saído da casa e morava 
com outro homem, queria o divórcio. O ex-marido, porém, recusava-se a assinar 
com base na convicção religiosa de que “o que o Deus uniu o homem não separa”. 

“Chamei o pastor em meu escritório, expliquei que caso não tivesse acordo, eu teria 
que protocolar o processo no Fórum. Mas ele estava firme na sua convicção e não 
aceitou”, explica o advogado, ao acrescentar que no dia da audiência até o juiz 
estranhou não haver acordo pelo fato do casal já nem morar junto. 

Na conversa com o juiz o pastor repetiu que não daria o divórcio porque “o que Deus 
uniu o homem não separa”. O juiz explicou então que, na Terra, é ele quem tem 
poder para fazer a separação. “Perante Deus vocês vão prestar contas, mas aqui na 
Terra eu separo vocês, inclusive, com os poderes que Deus me deu para isso”, teria 
dito o juiz ao assinar a sentença. 

Outro caso envolveu um casal jovem em que a mulher queria separar-se porque o 
rapaz era comandado pela família. “Alertei que eles eram muito jovens e poderiam 
mudar de ideia. Mas diante da insistência tive que fazer o divórcio. Um mês depois 
voltaram querendo desfazer tudo porque estavam morando juntos de novo. Então 
expliquei que o único jeito era casar novamente no cartório”, conta Jardim. 

Também há casos de motivos banais para a separação. Um deles foi de um jovem 
casal que, a pedido da esposa, buscou o divórcio após dois meses de casados. “Foi 
quando começaram a chegar as contas de água, energia e outras despesas. Como 
os dois trabalhavam fora e faziam a refeição no trabalho, as contas eram bem 
baixas, mas o rapaz se recusava a ajudar nas despesas”, relata o advogado. 



O marido alegou que a esposa não avisou que ele teria essa despesa quando fosse 
casado. “Depois de desistir de tentar convencê-lo, ela me procurou para fazer a 
separação. Avisei que isso era um motivo absurdo, tentei explicar para o rapaz sobre 
a responsabilidade nas despesas, mas não teve jeito e tive que fazer esse divórcio”, 
conta. 

Advogado diz que é a favor do amor e às vezes tenta a reconciliação 

Mesmo tendo processos de divórcio como fonte de renda na sua profissão, o 
advogado Sidnei Jardim diz que muitas vezes tenta esgotar as possibilidades de 
reconciliação do casal. “Sou a favor do amor”, justifica Jardim, casado há 32 anos. E 
com essa convicção vários casais que entraram no escritório dele para iniciar um 
processo de divórcio saíram convencidos a continuarem casados. 

“Com a experiência que tenho, explico para eles que algumas situações que estão 
alegando para pedir o divórcio são coisas normais na vida de casado. E às vezes 
consigo fazer que o casal desista da ideia e isso me deixa feliz”, garante o 
advogado. Ele afirma que há casos de desistência depois do processo já 
protocolado, inclusive com a data da audiência marcada. “A pessoa liga dizendo que 
voltou com o cônjuge e pergunta se não vou ficar bravo por ter perdido tempo. Pelo 
contrário, fico feliz por ter que pedir para o juiz arquivar o processo”, completa. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Vereador e advogado Sidnei Jardim 

Um dos casos citados por ele que em vez de separar atuou como “cupido” foi de um 
jovem casal do seu próprio convívio social. “Estranhei quando o homem me procurou 
porque eu conhecia o casal, que tinha duas crianças e aparentemente vivia muito 
bem”, comenta Jardim. 

O caso, segundo ele, envolvia uma traição da esposa. “A mulher foi num evento da 
empresa que trabalhava, em outro estado e por ter tomado um pouco a mais de 
vinho acabou cedendo ao assédio de um outro funcionário da empresa, que ela viu 
pela primeira vez, no hotel”, conta. 

Muito arrependida, quando voltou para casa ela chorava muito e acabou revelando 
ao marido, a quem pediu perdão. Ele, porém, queria a separação e procurou Jardim 
para dar entrada no processo. “Ao ouvir a história e conhecendo o casal, aconselhei 
que não valeria a pena deixar a esposa e o casal de filhos que amava por conta de 



um único deslize, que poderia ter acontecido até mesmo com ele. Acabei falando 
talvez o que nem seu aceitaria”, relata o advogado. 

Foi então que Jardim propôs ao homem que pensasse por 15 dias em todas as 
consequências da separação e se continuasse convicto voltasse para dar entrada no 
divórcio. “Mas pedi que se mudasse de ideia, nunca mais tocasse naquele assunto 
comigo. Ele não voltou e depois disso já encontrei o casal várias vezes e os filhos, 
por sinal, já estão prestes a entrar na faculdade. É uma família feliz”, comemora. 

23/07/2019 

Ministério Público se manifesta por suspensão de lei sobre área à UTFPR 

Está em discussão entre o município e a empresa Aboré a permuta de uma área de 

17 mil metros ao campus da UTFPR de Campo Mourão 

Acreditando haver indícios de prejuízo ao patrimônio público, a Promotoria de 
Justiça de Defesa do Patrimônio Público da Comarca de Campo Mourão se 
manifestou à Justiça pelo deferimento de liminar em ação popular, suspendendo a 
validade da lei municipal n° 4.014/2019, que autoriza o município a fazer a troca de 
terrenos com empresa Aboré Empreendimentos Ltda. para ampliação do campus da 
UTFPR do município. A ação foi ajuizada pelo vereador Luiz Alfredo da Cunha 
Bernardo (AVANTE). 

O terreno em discussão a ser cedido à UTFPR, pertencente a Aboré, é de pouco 
mais de 17 mil metros quadrados. As áreas institucionais que o município pretende 
trocar com a empreiteira somam 9 no total e estão localizadas nos loteamentos 
Jardim Residencial Parque do Lago, Jardim Bella Vista, Jardim Copacabana e 
Jardins Botânico I e II. 

De acordo com a lei aprovada pela Câmara, a soma dos valores destes lotes 
institucionais atinge R$ 4.320.200,00. Por outro lado, o imóvel da Aboré, aos fundos 
da UTFPR, foi avaliado em R$ 4.389.781,85. Ainda, segundo a lei, o saldo 
remanescente de R$ 69.581,85, que é a diferença dos valores entre os imóveis a 
serem permutados será pago pelo município. 

Acontece que, conforme laudo anexado na ação, o valor da área institucional do 
Jardim Bella Vista seria superior ao que foi avaliado pelo município, de modo que há 
iminência e risco de perda patrimonial em detrimento ao erário. De acordo com o 
MP, conforme destacado por Bernardo, o laudo pericial apontado nos autos avaliou 
em 252,80 o valor do metro quadrado dos lotes do Jardim Bella Vista, em 2017. No 
entanto, a avaliação de 2018 atribuiu o valor de R$ 185,28 o metro quadrado. 

“Portanto, há indícios razoáveis de que a permuta poderá causar prejuízo ao 
patrimônio público”, sustentou o promotor de Justiça Lincoln Luiz Pereira. “Nesse 
sentido, este órgão ministerial se manifesta pelo deferimento dos pedidos liminares, 
suspendendo a Lei Municipal n° 4.014/2019, aplicando-se a multa diária no caso de 
descumprimento”, emendou. Agora cabe ao juiz aceitar ou não o pedido de liminar. 

A ação 

Bernardo sustenta na ação que a pretensão do município é ilegal uma vez que não 
há comprovação de que as áreas institucionais não têm serventia ao uso dos 
munícipes ou da própria administração pública; falta de comprovação da efetiva 
necessidade da ampliação da universidade; falta de provas de que a área está 
inviabilizada para novas construções; incongruências nos valores de avaliação, que 



não condizem com o preço de mercado, gerando desequilíbrio financeiro; 
inobservância das normas técnicas na elaboração do laudo de avaliação; e renúncia 
fiscal ilegal de ITBI, beneficiando a empresa Aboré. 

Segundo o parlamentar, a lei aprovada pela Câmara e sancionada pelo Executivo foi 
criada por motivações exclusivamente políticas de interesse econômico particular. 
Ele responsabiliza na ação a empresa Aboré Empreendimentos Ltda; Agostinho 
Farrel Piantini Junior (sócio-proprietário da mesma), o município de Campo Mourão; 
o prefeito Tauillo Tezelli (Cidadania); e os vereadores Edson Battilani (Cidadania) - 
na época em que a lei deu entrada na Câmara ele era presidente do Legislativo-, e 
Sidnei de Souza Jardim (Cidadania), líder do partido na Câmara . O diretor da 
UTFPR, Heron Oliveira dos Santos Lima, também foi incluso no polo passivo. 

Dos pedidos 

Diante das situações apontadas, o vereador requereu a nulidade da Lei Municipal n° 
4.014/2019 e seus atos subsequentes, e ainda pediu liminarmente a suspensão dos 
efeitos da mesma, bem como dos atos decorrentes, em especial, da lavratura das 
escrituras públicas de permuta e averbações nas matrículas dos imóveis, sob pena 
de multa diária de R$ 5 mil em caso de descumprimento. 

TA SABENDO 

18/07/2019 

Inaugurada reforma da sede do Ciscomcam 

 

Foi inaugurada na tarde desta quinta-feira, as reformas da sede do Ciscomcam, em 

Campo Mourão. O investimento foi de aproximadamente R$ 350 mil, provenientes 



do curso de medicina do Integrado, como previsto no contrato com o Ministério da 

Saúde, com parte do valor da mensalidade destinada para melhorias na estrutura de 

atendimento ao público. 

O presidente do Ciscomcam, Carlos Rosa Alves, prefeito de Corumbataí do Sul, 

disse que o investimento foi importante para garantir mais conforto à população. “Foi 

uma reforma completa, com troca do piso, melhoria na cobertura, pintura e melhor 

organização no espaço físico para garantir melhor conforto aos usuários”, disse 

Alves. 

Vários prefeitos da região da Comcam estiveram presentes na solenidade, 

vereadores de Campo Mourão, assim como o Diretor Administrativo do Centro 

Universitário Integrado, Pedro Montans Baer. “É mais uma contrapartida que o curso 

de medicina vem oferecer para a cidade e para a rede de saúde e aqui é um 

exemplo disso. Uma reforma importante no Ciscomcam, que atende não apenas 

Campo Mourão, mas todos os municípios da região”, disse Baer. 

30/07/2019 

Defensor geral do Estado visita Campo Mourão 

O defensor público geral do 

Estado, Eduardo Abraão, 

esteve nesta terça-feira (30) 

em Campo Mourão, onde foi 

recepcionado na prefeitura 

pelo prefeito Tauillo Tezelli e 

pelo vereador Sidnei Jardim. 



Ele disse que está cumprindo um roteiro de visitas às comarcas onde a Defensoria 

está presente. 

Durante a reunião, o prefeito Tauillo confirmou que o município vai ceder um imóvel 

no centro da cidade para abrigar a sede da Defensoria, atualmente instalada em um 

prédio na Praça Alvorada, no Lar Paraná. “Estamos tratando dessa mudança da 

sede, que vai facilitar o trabalho da Defensoria e também tornar mais fácil o acesso 

da população”, enfatizou o prefeito. 

Abraão explicou que atualmente o município conta com duas defensoras, que atuam 

nas áreas de Infância e Juventude e da Família e sucessões. O serviço, que garante 

assistência jurídica gratuita, foi instalado em Campo Mourão em maio de 2016. Além 

das defensoras, o atendimento é prestado por uma equipe administrativa formada 

por quatro assessores jurídicos, duas técnicas administrativa, uma psicóloga, um 

assistente social, dois estagiários, além de um assistente na sala de apoio no 

Fórum. Os profissionais são pagos pelo governo do Estado. 
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31/07/2019 

Câmara aprova lei que beneficia portadores de Fibromialgia 

Lei aprovada na Câmara é de 

autoria do vereador Sidnei Jardim. 

Pessoas que sofrem de 
fibromialgia em Campo Mourão 
terão atendimento preferencial e 
outros direitos assegurados, após 
a aprovação da Lei 40/2019, de 
autoria do vereador Sidnei Jardim. 
O projeto aprovado em plenário, 
pelos vereadores, segue para ser 
sancionado pelo prefeito. 

A Lei aprovada na Câmara 
garante ao portador de 

fibromialgia, atendimento preferencial nos estabelecimentos públicos e privados, 
como em supermercados, bancos, correios, entre outros. As empresas públicas e 
privadas, que possuem em seu quadro de colaboradores, portadores da doença, 
serão obrigadas a dispensar o funcionário durante todo o horário de expediente. 

Pela Lei, as empresas privadas que efetuam pagamentos através de bancos, terão 
de incluir os portadores de fibromialgia nas filas destinadas aos idosos, gestantes e 
deficientes. Os pacientes também terão o direito a estacionar em vagas já 
destinadas aos idosos, gestantes e deficientes. A identificação dos beneficiários será 
feita através de cartão ou adesivo, expedido pela prefeitura mediante a 
comprovação médica. 

Segundo o autor da Lei, quem sofre com a doença apresenta sintomas como fadiga 
crônica, dores de cabeça e dores no corpo inteiro, o que incapacita muitos de 
trabalhar. Pelo fato de não ser uma doença visível, muitos são discriminados. “A 
iniciativa ao Projeto de Lei visa atender a demanda de parte da população que é 
acometida pela fibromialgia, doença crônica que causa imensas dores e transtornos 
aos pacientes”, diz Jardim. 

O vereador lembra ainda que a fibromialgia é uma doença multifatorial de causa 
ainda desconhecida, definida por uma dor crônica que migra por vários pontos do 
corpo e se manifesta especialmente nos tendões e nas articulações. “Trata-se de 
uma patologia relacionada ao funcionamento do sistema nervoso central e o 
mecanismo de supressão da dor. Ainda Não há cura, sendo o tratamento parte 
fundamental para que a doença não tenha progressão”. 

 

 

 

 

 

 

https://www.tribunadointerior.com.br/fl/normal/1564589792-5d41bf1060ac9_jardim-fibromialgia.jpg?node_id=118412

